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VERBALE CONSIGLIO REGIONALE N° 01/2023 DEL 01/04/2023 
 

APPROVATO NELLA SEDUTA DEL 11/09/2023 
 
 

L’anno duemilaventitre il giorno uno del mese di Aprile alle ore 09,30 convenzionalmente a 
Palermo, in modalità videoconferenza come previsto dal combinato disposto dagli Artt. 28-40 
Statuto Federale, si è riunito il Consiglio Regionale della F.I.G.H. Sicilia, giusta convocazione prot. 
n° 17/2023 del 27/03/2023, per discutere e deliberare sul seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Resoconto riunione del 29/03/2023 tra le Regioni ed il Presidente Federale; 
4. Onorificenze sportive; 
5. Partecipazione a tornei internazionali; 
6. Provvedimenti amministrativi; 
7. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: il Presidente Sandro Pagaria, il Vicepresidente Michele Ciambra ed i Consiglieri 
Rosario Cappello, Aldo Fina ed Alessandro Iannazzo. 

Prendono parte alla riunione il Consigliere Federale Onofrio Fiorino, ex Art. 40 comma 4 Statuto 
Federale, il Segretario del C.R. Sicilia Gerlando Mallia,ex Art. 116 comma 3 Regolamento 
Organico, ed il Responsabile U.A.A. regionale Davide Di Pietro. 

Constatata e fatta constatare la piena validità della costituzione, il Presidente, dopo avere espresso il 
proprio saluto ed il proprio ringraziamento a tutti gli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed invita i 
presenti a procedere alla trattazione degli argomenti posti all’O.d.G. 

Prima dell’inizio dei lavori, il Presidente rinnova il proprio sentimento di vicinanza e di cordoglio 
nei confronti del Prof. Mario Gulino per la prematura scomparsa della moglie, avvenuta qualche 
giorno fa, cui si associa con commozione l’intero Consiglio, anche in rappresentanza di tutto il 
movimento siciliano. 

1. Viene data lettura del verbale della riunione del 29/10/2022, che viene approvato dal Consiglio 
all’unanimità e senza emendamenti. 

2. Interviene il Presidente Pagaria per illustrare ai presenti lo stato dell’arte delle attività svolte ed 
in itinere del C.R. Sicilia, a distanza di diversi mesi rispetto all’ultima riunione di Consiglio, e 
per fornire ogni informazione ritenuta utile ed improntata ai consueti principi della trasparenza e 
della condivisione. 

Traendo spunto dai contenuti del verbale della seduta precedente, vengono rapidamente passati 
in rassegna alcuni argomenti rimasti in sospeso e per i quali è necessario qualche 
aggiornamento. 

Con riferimento alla nota vicenda delle Finali EBT, alla luce della replica (nota a tutti) fatta 
pervenire dal vertice federale, non è il caso di proseguire oltre, per quanto rimangano diverse 
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perplessità circa la rappresentazione dei fatti resa dalla Federazione. Dopo che il danno 
d’immagine dell’intero movimento è stato realizzato (e di certo non per colpa del C.R. Sicilia), 
parlarne ancora non avrebbe alcuna utilità pratica ed assumerebbe solo i toni di una sterile 
polemica istituzionale fine a se stessa. E’ pertanto preferibile trasferire la materia in archivio, 
senza tuttavia perderne la memoria in modo da potere essere utilizzata all’occorrenza in 
eventuali futuri ed opportuni contesti. Dal ns. punto di vista devono essere più che bastevoli le 
espressioni d’incoraggiamento e di solidarietà, nonché d’incredulità per la decisione federale, 
pervenute da più parti, che ci spronano a proseguire il  percorso, tracciato fin dall’inizio. 

In relazione agli adempimenti del C.R. per la pratica dei contributi regionali ex-Legge 8/1978, 
deve essere espressa una nota di merito alla Segreteria del Comitato, che con la consueta 
precisione e tempestività ha consentito di ottenere la liquidazione di quanto richiesto, entro la 
fine del 2022, dando quindi la possibilità di retrocedere il dovuto agli Affiliati interessati, in 
tempo quasi reale, ben prima di tutte le altre Federazioni sportive. 

A proposito di argomenti di natura finanziaria, è opportuno informare il Consiglio che alla fine 
dell’anno normativo 2022 il conto consuntivo del C.R. Sicilia reca un residuo attivo di circa € 
17.000,00, a fronte di una grande mole di attività svolte e/o ancora in itinere. Tale dato ci 
consente di dimostrare una buona capacità amministrativa, di guardare il futuro con una certa 
tranquillità e di potere ipotizzare ulteriori investimenti, a vantaggio di tutto il movimento 
siciliano, di cui si dirà più compiutamente nel prosieguo della riunione. 

Per quanto riguarda la XXV Edizione dei Giochi delle Isole, che quest’anno si svolgerà in 
Corsica per le Rappresentative femminili, con grande sofferenza, nonostante il grande e 
costante impegno profuso per la selezione, la formazione e la preparazione, si è deciso di 
rinunciare alla relativa partecipazione. Tale decisione è maturata a seguito della concomitanza 
con il range temporale stabilito dalla Federazione per la Fase nazionale del Campionato di 
categoria Under 17. Tale fascia d’età risulta coincidente con quella prevista dalla 
manifestazione internazionale ed impedisce di fatto la possibilità di allestire la migliore squadra 
possibile, finalizzata a dare continuità ai risultati conseguiti nel corso degli ultimi anni.  

E’ chiaro che si ritiene necessario individuare una soluzione alternativa all’altezza della 
manifestazione Giochi delle Isole, per non disperdere le energie e le risorse impiegate per la 
preparazione delle Rappresentative e soprattutto per non deludere le aspettative delle/dei ns. 
giovani atlete/i, dei loro genitori e delle Società di appartenenza, attraverso il loro notevole 
impegno messo in campo nel corso dei vari stage di preparazione, svolti durante l’anno. 

Dopo oltre due anni di stop forzato per effetto della pandemia da Covid-19, è necessario 
riprendere nella prossima stagione sportiva il percorso virtuoso, iniziato fin dal primo 
insediamento, riguardante l’Attività promozionale, che ci ha consentito negli anni di raccogliere 
buoni risultati in termini di crescita di numero di tesserati e di numero di Società, di obbligare 
nel senso buono i ns. Affiliati alla socializzazione reciproca in direzione della maturazione di 
obiettivi comuni, che vanno aldilà del puro agonismo sportivo, di creare con la collaborazione 
delle Società degli eventi ludico-sportivi dimostrativi, recanti tutte le caratteristiche di una vera 
e propria festa della Pallamano. 

Parallelamente all’Attività promozionale, si è proseguito nella partecipazione al Progetto Scuola 
Attiva Junior, mediante il fattivo impegno della ns. Responsabile del Settore Scuola Rossella 
Porrello, attraverso cui sono stati conseguiti risultati positivi e promettenti. Passando dalle 
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parole ai dati numerici, la ns. disciplina è stata scelta come prima o seconda attività sportiva in 
ben 35 scuole in tutta la Sicilia, con 759 ore di lezione svolte (comprese quelle pomeridiane 
previste), con l’impiego di 16 tecnici ed il coinvolgimento di 304 classi, per un totale di 5.468 
alunni, che hanno potuto provare lo sport della Pallamano. Occorre registrare che in tale novero 
di alunni sono inclusi 312 alunni diversamente abili, meritevoli di ogni attenzione possibile. 

In ultimo, come di consueto, è pervenuto l’invito ad aderire alla manifestazione CorriCatania 
2023, con la possibilità di partecipare con un evento dimostrativo della disciplina nella 
centralissima Piazza dell’Università. L’argomento sarà oggetto di decisione nella sezione 
Provvedimenti amministrativi. 

3. Viene fornito un rapido cenno alla riunione tenutasi lo scorso 29/03 tra i Responsabili di 
Regione o d’Area ed il Presidente Federale, riunione per altro priva di O.d.G. all’atto di 
convocazione. Nel corso di questa essenzialmente il Presidente Loria ha fatto un resoconto 
dell’esercizio finanziario 2022 rispetto a quello che era stato il bilancio di previsione per lo 
stesso anno. L’attivo proveniente dai Territori è stato una componente importante del risultato 
economico del bilancio federale. Contestualmente è stato stigmatizzato il mancato incremento 
di contributi pubblici per la Federazione, a causa del mancato incremento del numero di 
tesserati da parte dei Territori, che è uno dei parametri rilevanti presi in considerazione da Sport 
&Salute. Tale posizione federale ha ingenerato tra i presenti notevole insoddisfazione, tenuto 
conto che le periferie non vivono di risorse e/o attività proprie e autonome e non sono nelle 
condizioni di potere sostenere dei costi strutturali per l’impiego di formatori e tecnici in tutte le 
scuole, senza ricevere il benchè minimo contributo da parte della Federazione. Ne consegue che 
l’accusa mossa dal Presidente Federale è abbastanza infondata e le cause vanno piuttosto 
ricercate in errate politiche federali: in tal senso vi sono stati diversi interventi nel corso della 
riunione. 

4. Per quanto riguarda le onorificenze al merito sportivo, come di consueto, il Comitato Regionale 
è chiamato a proporre la candidatura all’apposita Commissione del CONI delle personalità e 
delle Società più rappresentative e meritevoli. Il Presidente Regionale sul punto propone 
nuovamente la candidatura del Dr. Armando Tabone per la Stella di bronzo al merito sportivo 
per dirigenti, quindi quella della Polisportiva Guidotto Licata per la Stella d’argento al merito 
sportivo per Società ed infine quella del Prof. Salvo Cardaci per la Palma d’argento al merito 
sportivo per tecnici. Il Consiglio Regionale all’unanimità approva la proposta del Presidente e 
delibera di trasmettere alla Commissione del CONI le predette tre candidature. 

5. Riprendendo i ragionamenti introdotti nelle Comunicazioni del Presidente, si rende necessario 
individuare una valida alternativa per le ns. Rappresentative giovanili, in esito alla mancata 
partecipazione alla XXV edizione dei Giochi delle Isole con le già note motivazioni. Nei giorni 
scorsi è pervenuto l’invito a partecipare alla L edizione della Coppa Interamnia, che non ha 
necessità di grandi presentazioni, ed è nata l’idea di fare partecipare le ns. Rappresentative a 
questa, con oneri a carico del C.R. Sicilia. In particolare si prevede l’iscrizione di quattro 
Rappresentative: due (una femminile ed una maschile) per l’Handball e due (una femminile ed 
una maschile) per il Beach Handball, tenuto conto che quest’ultimo è stato introdotto 
quest’anno in occasione della 50^ edizione della manifestazione, che si svolgerà dal 09 al 15 
Luglio p.v. a Teramo in Abruzzo. Al momento non si è nelle condizioni di potere quantificare 
preventivamente i costi della spedizione e pertanto si richiede al Consiglio di fornire la delega 
al Presidente, di concerto con il Responsabile U.A.A.R., di autorizzazione alla relativa spesa, 
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nei limiti delle disponibilità economiche del Comitato e con le ovvie e consuete logiche di 
risparmio, ovviamente nel caso di approvazione della proposta testè formulata. Viene precisato 
altresì che, in tal caso, nei prossimi giorni si provvederà con i Responsabili tecnici di Settore di 
stabilire a quali categorie partecipare, secondo quanto previsto dal Regolamento della 
manifestazione. 

Stante quanto formulato dal Presidente Regionale, il Consiglio Regionale accoglie all’unanimità 
la proposta del Presidente di iscrivere quattro Rappresentative regionali alla 50^ Coppa 
Interamnia, nei termini suesposti, e delibera di delegare il Presidente, di concerto con il 
Responsabile U.A.A.R., alla quantificazione ed all’erogazione della spesa necessaria per la 
suddetta spedizione, con ogni possibile cautela economica e nei limiti delle disponibilità del 
C.R. Sicilia, con obbligo di resoconto a consuntivo della spesa medesima nella prima riunione 
utile del Consiglio. 

Per quanto riguarda l’impiego dei residui attivi dell’anno 2022, il Presidente Regionale propone 
l’erogazione di un contributo di € 1.000,00 ad ogni Società partecipante di diritto alle Finali 
Nazionali dei Campionati di categoria, subordinata all’effettiva partecipazione, e parimenti 
l’erogazione di un contributo di € 500,00 ad ogni Società partecipante alle medesime Finali 
Nazionali nella formulazione “Open” (ove prevista), subordinata all’effettiva partecipazione. 

Il Consiglio Regionale, sentita la proposta del Presidente, all’unanimità accoglie la medesima e 
pertanto delibera di concedere un contributo di € 1.000,00 ad ogni Società partecipante di diritto 
alle Finali Nazionali dei Campionati di categoria ed un contributo di € 500,00 ad ogni Società 
partecipante alle medesime Finali Nazionali, precisando che l’erogazione di tale contributo è 
subordinata al requisito dell’effettiva partecipazione 

6. In esito a quanto emerso nel corso delle Comunicazioni del Presidente, il Consiglio Regionale 
all’unanimità delibera di aderire, come di consueto, alla manifestazione CorriCatania 2023 e 
pertanto autorizza il Presidente ad erogare la spesa orientativa di € 500,00 per l’iscrizione e 
l’acquisto del kit di base e dà mandato al Delegato Provinciale di Catania di provvedere a 
quanto necessario per l’organizzazione dell’evento dimostrativo 

7. Nessun argomento viene trattato per le Varie ed eventuali. 

Non essendovi altri argomenti da trattare o posti all’O.d.G. e rilevato che nessun altro prende la 
parola, alle ore 12,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Del che si redige il presente verbale, costituito da n° 04 pagine numerate, che viene sottoscritto dal 
Presidente e dal Segretario e sottoposto a definitiva approvazione nella successiva riunione del 
Consiglio Regionale. 

 

        


